El Sol de México

2 01/07/2025 **OPINIÓN** 



Que no hay de qué preocuparse en la capital. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, informó que las lluvias registradas este domingo en la capital alcanzaron una intensidad de 106 milímetros en una hora, una cifra que solo ha sido superada en seis ocasiones en los últimos 20 años. La funcionaria reconoció afectaciones por las tormentas en Álvaro Obregón y desbordamientos en zonas como Chalco, pero aseguró que el programa de emergencia hídrica funcionó y permitió atender 65 encharcamientos de manera inmediata. "Nos preparamos para esto, aunque la lluvia fue extraordinaria", dijo. Lo bueno que están bien preparados, si no fuera así, que se cuide el que no sepa nadar.

Todo parece indicar que David Colmenares no logrará su cometido de ser reelecto como titular de la Auditoría Superior de la Federación, pues dicen que en el Movimiento Regeneración Nacional, que tiene mayoría para nombrarlo, no gustaron para nada los resultados que mostró en la Cuenta Pública del año pasado. Resulta que la ASF ha determinado que la administración de **Andrés Manuel López Obrador** tiene que aclarar el destino de más de 50 mil millones de pesos que no se han podido rastrear y se ejecutaron en dependencias como Segalmex, de Ignacio Ovalle; la Secretaría de Bienestar, de Ariadna Montiel, y la CFE, de Manuel Bartlett.

El nombramiento de HUGO LÓPEZ-GATELL como nuevo representante de México ante la Organización Mundial de la Salud se suma a los que no ha podido negarse la presidenta Claudia Sheinbaum porque, aseguran, vienen sugeridos desde Palenque, en Chiapas. Basta recordar que, entonces como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Sheinbaum Pardo fue férrea opositora de Gatell Ramírez como responsable de la pandemia de COVID. La semana pasada, la presidenta tuvo que confirmar el nombramiento del tabasqueño Juan Antonio Ferrer como embajador ante la UNESCO, esto a pesar de su muy cuestionado paso por el fallido Insabi.

Jesús Pérez Alvear, alias Chucho Pérez, fue asesinado en diciembre dentro del restaurante El Bajío, en la Plaza Miyana de Polanco. En vida, colaboraba como testigo con autoridades de Estados Unidos en investigaciones sobre lavado de dinero vinculado al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y la organización Los Cuinis. Por eso, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos lo retiró de su lista de sancionados, al considerar que "las circunstancias ya no justifican su inclusión" en la Lista de Nacionales Especialmente Designados. La eliminación del nombre de Pérez Alvear y de su empresa Gallística Diamante-también conocida como Ticket Premier-fue publicada oficialmente este l de julio en el Registro Federal, poniendo fin a las restricciones que pesaban sobre sus propiedades e intereses financieros desde 2018.

En su conferencia matutina del 30 de junio, la presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que existe "comunicación permanente" entre el gobierno mexicano y el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, tras las recientes designaciones sobre instituciones financieras mexicanas implicadas presuntamente en lavado de dinero.

A pregunta expresa, Sheinbaum precisó que, hasta ahora, no ha recibido comunicación directa sobre el caso, pero que la interlocución ha sido canalizada por el secretario de Hacienda, Edgar Amador, quien "está haciendo un excelente trabajo" y mantiene coordinación con bancos, autoridades regulatorias y el Banco de México. La mandataria aseguró que las acciones tomadas buscan evitar impacto en el sistema financiero nacional y recordó que el aviso del Tesoro aún da margen para "otras acciones". Lo cierto es que se esperan al menos otros siete bancos involucrados en estas suspicacias, antes que un perdón, o lo que sea que estén deseando las autoridades mexicanas, llegue desde EU.

